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ACTA COMISIÓN PERMANENTE 
DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS

En la ciudad de Ushuaia a los 29 días del mes de noviembre del año 2019, siendo la

hora 10:55, en la Sala de comisiones del Concejo Deliberante, se reúne la Comisión

Permanente de Hacienda, Presupuesto y Cuentas, con la presencia del presidente de la

comisión Juan Manuel ROMANO por FORJA y del concejal Ricardo GARRAMUÑO por el

MPF. 	

Se encuentran presentes el secretario de Cultura, David Alejandro FERREYRA; el secretario

de Turismo, José Luis RECCHIA; el secretario de Gobierno, Omar BECERRA; el subsecretario

de Economía y Finanzas, Gustavo RODRÍGUEZ; y el concejal electo y subsecretario de

Seguridad Urbana, Gabriel DE LA VEGA. 	

Queda asentado que si bien no hay quórum se dará lugar a la participación de diferentes

invitados convocados para esta comisión según Acta N° 5. 	

ROMANO da inicio al tratamiento del asunto 926/2019 aclarando que al no haber quórum se

hará de manera informal, ya que de otra manera no alcanzaría el tiempo para poder darle

tratamiento al Presupuesto en la próxima Sesión. Explica que la modalidad será la que hasta

ahora se ha mantenido, por lo que pide a los funcionarios de la Secretaría de Cultura que

comiencen contando los objetivos. 	

FERREYRA explica que el objetivo de la Secretaría es fomentar la participación de la

comunidad en procesos artísticos y socioculturales para poner en valor la identidad de la

comunidad lo que se hace con actividades propias del Estado y también con asociaciones

intermedias de la cultura y el sector privado. Expresa que va a contar un poco de c una de

las actividades que pertenecen a los programas que fueron presentados a través, de un serie

de proyectos de Presupuesto. En lo que respecta al programa de difusión de la cultur en la

actividad de talleres culturales, todos los años a partir del mes de marzo ya ponen a disp sición

de la comunidad la oferta de talleres que tiene la Secretaría, con aproximadament d ciocho
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disciplinas y con la participación de entre novecientos y mil cien vecinos en un rango etario muy

amplio, desde chicos de 3 años hasta adultos mayores. Explica que el eje se pone en los niños

y jóvenes para sacarlos de los lugares donde no tienen que estar y que tengan un proceso de

formación donde se generen buenos valores y buenas costumbres. En la actividad que tiene

que ver con la producción de promoción y eventos culturales, explica que se trata de todas las

actividades que desarrollan con la participación de vecinos en los distintos espacios que tiene

la Secretaría de Cultura. tuego, en el segundo programa están las actividades que tienen que

ver con los festivales internacionales, nacionales y provinciales, de las cuales las más

importantes son la Fiesta Nacional de la Noche Más Larga, Provincianías, el Festival de

Esculturas en Nieve, la Fiesta de las Colectividades y algunas otras que hay durante todo el

año. Hay prácticamente una actividad central al mes, comenzando por los recitales de verano

en enero y culminando en noviembre con la Fiesta de las Provincianías. Respecto al

Patrimonio cultural, al hablar de actividades de mantenimiento de patrimonio cultural hay

programas organizados con la comisión de Pioneros y Antiguos Pobladores como el programa

Historia más Lectura, que consiste en la participación de niños, estudiantes de los distintos

establecimientos educativos de la ciudad que concurren a la Casa Bebán, donde se cuenta la

historia de la casa, de la ciudad y luego tienen un proceso de hasta dos horas de historia. 	

GARRAMUÑO pregunta si en lo referente al cuidado del patrimonio cultural son eventos lo que

se hace. 	

FERREYRA responde que sí y que por eso se hace ese programa. También agrega el

programa que se realiza ya hace un par de años llamado Los Juegos del Ayer que se realiza

con distintos establecimientos educativos de niños, donde los antiguos pobladores de la ciudad

recorren los colegios contando cómo fue la experiencia de su niñez de más de setenta años,

queriendo inculcar buenos valores. En esos dos programas en lo que va de este año,

manifiesta, van participando más de 900 estudiantes y creen que con esto se fortalece el

arraigo de los niños a nuestra ciudad y su historia. Luego, en cuanto a la Investigación cultural,

se van a hacer relevamientos sobre el patrimonio intangible de la ciudad, esto en relación con

las casas antiguas de la ciudad, monumentos y otros elementos simbólicos. En cuanto a la

actividad de Muestras y Eventos que se ha desarrollado con la Dirección de Coordinación

cultural y Gestión de Patrimonio tiene que ver con las antiguas casas Beban y Pena, donde se
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han realizado muchas actividades como eventos, muestras, seminarios, talleres, cafés

literarios, capacitaciones, recitales acústicos y obras de teatro con la idea de ampliar la oferta y

que no se trate solo de muestras fotográficas o de objetos, sino que hayan otras disciplinas

como ser artísticas, culturales, de talleres, donde haya mayor participación de vecinos. Por

último, menciona en el ámbito municipal, a las escuelas experimentales como Las Lengas, la

Bahía y los Alakalufes, el jardín maternal Los Zorzales y el Instituto Terranova. A este respecto

la Secretaría ayuda al funcionamiento operativo y administrativo de las escuelas para que sea

lo más óptimo posible, desde el control de los insumos hasta el mantenimiento de los edificios.-

GARRAMUÑO pregunta sobre la finalidad de los montos de los que dispone cada escuela. 	

FERREYRA responde que para eso mismo; para funcionamiento operativo y administrativo, es

decir, insumos y contrataciones para el mantenimiento. 	

ROMANO consulta por el monto total del presupuesto más allá de cómo se distribuya. 	

GARRAMUÑO responde que son $210.000.000. 	

RODRÍGUEZ añade que $123.000.000 son de personal, el punto uno, y el resto distribuido

entre los distintos incisos. 	

GARRAMUÑO pregunta por los aportantes privados que surgen en La Noche Más Larga y

quiere saber cuánto presupuestan que tiene que costar el año que viene el festival. 	

FERREYRA responde que aún no han comenzado con la conformación del esquema de la

Fiesta, lo que normalmente hacen a partir de enero y febrero. 	

RODRÍGUEZ explica que puede decir qué es lo que está presupuestado, pero pensando que

está a valores de septiembre, con lo que sería un número que no diría nada. 	

ROMANO entiende también que es un trabajo interdisciplinario. 	

FERREYRA afirma que sí, que es transversal a todas las secretarías. 	

ROMANO consulta si la Fiesta de la Noche Más Larga figura específicamente.

FERREYRA contesta que no, que está dentro del programa de Dif usión de la Cul ura en la

actividad de Festivales Internacionales, Nacionales y Provinciales.

ROMANO ofrece la posibilidad de hacer más preguntas y al no haber más concluye a reunión

con la Secretaría de Cultura a las 11:11 horas y da lugar a los funcionarios de la S retaría de
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Turismo para comenzar su exposición recordando que al no haber quórum se trata de una

reunión informal. 	

RECCHIA Explica que Turismo es una de las áreas donde se está trabajando contra reloj no

solo por el tipo de cambio, que hoy favorece a nuestro país para el sector, sino que hoy hay en

la hotelería de Ushuaia ocupación completa. Por otro lado, este año se ha abordado, con un

incremento importante para el 2020, el Turismo Social, entendiéndolo como algo fundamental

para el desarrollo como destino turístico, ya que permite el arraigo de los niños que crecen

queriendp el lugar, convirtiéndose así, el día de mañana, en embajadores de nuestro destino; lo

que se logra facilitándoles la realización de excursiones con ayuda del Presupuesto municipal,

el ente mixto y las empresas que hacen un descuento de hasta el 80% de la tarifa en

temporada baja. Este año hubo alrededor de 4000 chicos en este programa y se programó

para el 2020 más de 5000 personas entre menores y adultos mayores. Aparte de esto, están

los gastos normales, siendo una Secretaría que trabaja todos los días del año, unas doce horas

por día con dos puntos de información, por lo que es un momento importante para el

mantenimiento del personal. En lo que hace a la Promoción, programar una promoción el año

pasado con un dólar a $20 y hoy con uno a $60 salir al exterior ha sido difícil. A esto se suma la

reducción por parte de la Secretaría de Turismo Nacional, que de 46 acciones mayormente en

Brasil, quedaron solo 26 vigentes, lo que significa que las provincias y municipios debieron

pagar la totalidad de los stands en distintas ferias lo que se traduce en miles de dólares para

poder estar allí. Ante esta situación se tomó una posición firme de no dejar de asistir a las

ferias emblemáticas donde se puede cautivar público para nuestro destino. Por todo esto,

básicamente, el presupuesto está basado en sueldos, en personal, en capacitaciones de

personal y de trabajadores que están en contacto con turistas. 	

ROMANO manifiesta no tener más preguntas y no habiendo más preguntas por parte de los

demás concejales pasa a un cuarto intermedio a la hora 11:20. 	

A la hora 11:45 se retoma la comisión con la Ilegada de la jefa de Programa de Formación

Integral y Promoción de Derechos de la Secretaría de la Mujer, Luisina GIOVANELLI. 	

ROMANO explica que se seguirá trabajando con la misma modalidad que las anteriores

reuniones de Presupuesto e informa que la secretaria de la Mujer no pudo estar presente por
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cuestiones personales, por lo cual da lugar a los funcionarios presentes para que comiencen la

exposición. 	

GIOVANELLI explica que para iniciar con el proyecto presupuestario de la Secretaría de la

Mujer se elaboró en base a lo que el intendente dispuso de replicar y dar continuidad a las

mismas políticas que se vienen desarrollando desde el inicio de la gestión. Menciona que la

misión de la Secretaría de la Mujer consta de dos grandes partes: Coordinación, donde se

trabaja interjurisccionalmente con otras áreas municipales, del gobierno nacional, provincial y

con organismos tanto nacionales como multinacionales. Por otro lado, agrega, se trabaja en

capacitaciones, actividades de reconocimiento de derechos y lo que se busca a través de estas

actividades es la igualdad de derechos para las mujeres, reducir la violencia de género y

erradicar la discriminación hacia la mujer. Agrega que hay dos grandes programas que se

Ilevan adelante desde la Secretaría: uno es del de Formación Integral y Promoción de

Derechos, que trabaja con las Emprendedoras, que busca lograr la autonomía económica de

las mujeres y por el cual se ejecutan diferentes capacitaciones. Este año se hicieron

capacitaciones sobre hidroponia, costos y uno con la Universidad de Tierra del Fuego sobre

Enprendedurismo. Un punto fuerte de este programa es el de Mujer Emprendedora, que es un

subsidio en especies para el que opera un comité de evaluación de proyectos, del cual se

entregó 151 subsidios, 34 en 2018 y 117 en 2019. Para este programa también se confeccionó

una plataforma digital que se Ilama "Nosotras Hacemos" para que las emprendedoras puedan

ofrecer sus productos con el fin de generar y crear mercado para las emprendedoras de la

ciudad. Otro evento importante es la Expomujer, que es un evento que tiene como fin visibilizar

las mujeres de diferentes ámbitos: cultural, político, económico, social y artístico. Otro

programa de importancia es el de Protección Integral de la Mujer y Articulación de Acciones

Directas, el cual atiende a mujeres que atraviesan situaciones de violencia de género y está

integrado por una trabajadora social, dos psicólogas y una abogada. Desde es e

trabaja de manera integral asistiendo a las víctimas para contenerlas y asistirla

recorrido para que se encuentren mejor. A través de este programa se realjzan

concientización como el taller de Lenguaje No Sexista para incluir el lenguaje;de

actos administrativos de la Municipalidad y el taller de Noviazgos No Violentos

capacito a más de 900 adolescentes de la ciudad y hoy se Ilama Jóvenes Libr s.
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que se Ileva adelante tiene que ver con la descentralización de la Secretaría por lo que se está

prestando asistencia desde los Centros Comunitarios. Finalmente, explica que también está

proyectada la Casa de la Mujer de la cual se encuentra planificado el amoblamiento y

equipamiento para disponer de un lugar de encuentro para las mujeres y también donde se

puedan realizar las actividades ya mencionadas. 	

GARRAMUÑO pregunta si ese el monto de los $2.600.000. 	

RODRIGUEZ responde 'que sí, que $1.500.000 corresponden a bienes de uso y $800.000 a

servicios no personales y $325.000 a bienes de consumo. 	

GARRAMUÑO consulta respecto al programa 75, Mujer Emprendedora, qué cantidad de

mujeres se vieron-beneficiadas este año. 	

GIOVANELLI responde que durante 2018 se entregaron 34 subsidios, pero en 2019 fueron

117. Lo que sucedió es que se decidió incrementar el monto en respuesta a una demanda por

parte de las mujeres. 	

ROMANO pregunta en relación a las jefas de hogar en situaciones de vulnerabilidad

económica, si para ayudarlas se trabaja interdisciplinariamente con la Secretaría de Desarrollo

Social. 	

RODRÍGUEZ responde que los programas no son excluyentes. Los programas de asistencia

alimentaria, de asistencia habitacional, etcétera, están a cargo de la Secretaría de Políticas

Sociales y lo que tiene que ver con la posibilidad de darle a la mujer una salida económica a

futuro está en la Secretaría de la Mujer. Se trabaja la coyuntura en la Secretaría de Políticas

Sociáles y el mediano y largo plazo desde la de la Mujer. 	

ROMANO explica que su pregunta en relación a la ayuda interdisciplinaria que se pueda

prestar a la mujer es si existe en función de ofrecerles la posibilidad de una movilidad social

ascendente a futuro y no una solución pasajera. 	

GIOVANELLI explica que se trabaja de manera articulada con las profesionales del área de

PIMAD (Programa de Protección Integral y Articulación de Acciones Directas), quienes están

en constante comunicación con el área de Políticas Sociales en relación a las mujeres en

situaciones de vulnerabilidad. Por otro lado, el programa de Mujeres Emprendedoras tiene un

comité de aprobación dentro del cual está la subsecretaria de Economía Social, con lo cual ella

está al tanto de todas las mujeres que participan del programa. Además, agrega puede haber
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mujeres que necesitan una ayuda conjunta o una solución más a largo
Emprendedora funciona de manera adecuada. 	

plazo para lo cual Mujer

ROMANO agradece la presencia del concejal electo DE LA VEGA,
reuniones y a todos por participar, dando por finalizada la comisión.

Siendo la hora 12:01 se da por finalizada la presente reunión de comisión. Firman la
presente acta los concejales participantes.1

presente en todas las
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